
発言通告書（総括表） 
令和６年第３回定例会 代表質問 

№ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 
求める者 

１ 
小野議員 

（次世代） 

１．令和７年度に向けた予算編成

方針 

 

 

２．動物との共生について 

 

 

３．ヒートアイランド対策 

 

 

４．住宅制度 

・地域コミュニティの活性化支援について 

・ラストワンマイルのための各種連携 

・デジタル技術の活用とデータに基づく政策立案 

 

・ドッグランやドッグパークの検討について 

・ペット飼育の課題と対策（災害時、高齢者や単身者世帯での飼育など） 

 

・屋上緑化を活用したヒートアイランド対策と地域コミュニティ 

・レインガーデンなど各種対策の認知度向上の取り組み 

 

・時代に添った住宅のあり方や制度の見直しなど今後の検討課題について 

区 長 

関 係 理 事 者 

２ 小林議員 

（自民党） 

１．官製談合とあっせん収賄事件

の対応と区政への影響 

 

２．７月１６日元区議有罪判決が

終わった今、第三者委員会を設置

し検証をやり直すべき 

 

 

３．公衆喫煙所について 

 

 

 

 

元区議会議員と元職員による官製談合防止法違反再発防止検討報告書の正当性検証 

入札不正行為再発防止対策に係るアンケート調査結果報告書の正確性検証 

 

元区議会議員と元職員による官製談合防止法違反再発防止対策検討委員会と千代田区入

札不正行為に関する再発防止対策有識者会議の中立性・公正性の検証 

 

区長・副区長・教育長を特別に扱うことが官製談合再発防止につながるかの検証 

 

1. 喫煙所の設置数実態と課題・運営上の対策 

小中学校通学路上の喫煙所による児童生徒への受動喫煙による健康被害等 

2. 加熱式たばこ喫煙者過料徴収による喫煙所不足 

3. 新たな喫煙所設置の見通し等 

4. 新しい喫煙所の積極的な設置 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 



発言通告書（総括表） 
令和６年第３回定例会 代表質問 

№ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 
求める者 

２ 
小林議員 

（自民党） 

４．再開発事業の計画検討におけ

る留意事項について 

1. 模型作成による区民等への分かりやすい伝達 

2. 育成用途機能における医療関連施設の導入 

3. 再開発事業計画検討において工夫すべきこと 

①潤いある歩道空間の創出 

②地域特性を生かした独自性のある事業計画の立案 

③建築物への木材の積極的な活用 

4. まちづくり関連の説明会開催時の工夫について 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

 

３ 
白川議員 

（自 民） 

１．区長の二元代表制への見解 

(1)区長は二元代表制における区

長の役割をどのように定義し

ているか。 

(2)区長としてどのような理想を

もっているか。 

 

２．公務員志望者の減少への対策 

(1)公務員志望者の減少を区はど

のように分析しているか。 

(2)その対策として実施している

ことはあるか。 

(3)今後どのような方針がある

か。 

３. ＤＸ政策について 

(1)国のガバメントクラウド政策

を行政側はどのように評価し

ているか。 

(2)今後の区のＤＸ政策をどのよ

うに進めていくつもりか。 

１．区長の二元代表制への見解 

・区長は区民の要望や意見をよく聞いてくれると評価する区民の声を聞く。 

・だが、人事権のある行政の長として、区民の要望を聞きすぎることに弊害もありうる。 

・区長には区政に対する大きな構想や理想をもち、それを議員や職員と共有して、スケー

ル感のある行政家になっていただきたい。 

 

 

２．公務員志望者の減少への対策 

・公務員志望者が年々減っている。 

・原因として景気が戻りつつあることや少子化が考えられるが、待遇面も重要。 

・区は待遇面の改善で志望者を増やす努力ができないか。 

・また、待遇面だけでなく、防災面のメリットを合わせて、職員住宅を増やすべき。 

 

 

３. ＤＸ政策について 

・国のガバメントクラウド政策が計画どおりになっていない。 

・ガバメントクラウドへの統合を前提としたＤＸ政策は見直すべき。 

・２の「公務員志望者の減少」にも鑑みて、ＤＸ政策は近隣区との連携によって、作業効

率を減らすことを中心にすべきである。 

区 長 

関 係 理 事 者 
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№ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 
求める者 

４ 
米田議員 

（公 明） 

令和５年度決算と来年度予算に

ついて 

 

 

 

 

 

認知症について 

 

 

 

マイナンバーカードについて 

 

感染症対策について 

 

 

東京都所有地について 

・令和５年度決算を総括し、現状と課題をどのように分析したのか。また今年度の事業執

行や来年度の予算編成にどのように反映させていくのか。 

・予算に対して大きな乖離があった項目について 

・今年度に実施された主要プロジェクトの進捗状況と、そのプロジェクトが達成した具体

的な成果 

・施策に投じた予算に対して、その費用対効果はどのように評価 

 

・これまでの認知症施策についての成果と課題 

・認知症早期発見・予防対策・教育について 

・認知症徘徊対策について 

 

・マイナンバーカード保険証の普及と利用促進について 

 

・本区における梅毒の現状と対策について 

・予防と啓発活動とサポート体制について 

 

・岩本町、東神田地域の都が管理している通路などについて 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 



発言通告書（総括表） 
令和６年第３回定例会 代表質問 

№ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 
求める者 

５ 
はまもり議員 

（声） 

１．官製談合防止法違反事件につ

いて 

 

 

 

２．開かれた区政について 

 

 

 

 

 

３．第６次千代田区ジェンダー平

等推進行動計画について 

 

 

４．ヒートアイランド対策、災害

対策について 

 

 

５．平和使節団について 

対応策は十分か確認する 

・対応記録を実施する対象に三役(区長・副区長・教育長)が入るか 

・職員等公益通報制度において三役が対象の場合の運用について 

・継続的な職員意識調査の実施について 

 

区民にとってわかりやすい区政であるか確認する 

・区長の定例記者会見について 

・協議会や委員会の名簿、議事録、会議資料等の情報公開のあり方について 

・カスタマーハラスメント条例の適用について 

・インターネット中継開始に伴う答弁方法について 

 

区の目標値に対する進捗を確認する 

・女性管理職の割合について(全体、部門別) 

・附属機関等における女性委員の割合について 

 

有効な対策となっているか確認する 

・緑の効用等について 

・災害時の連絡体制等について 

 

波及効果を高めるために提言する 

・対象者の選定について 

・報告方法における動画の活用について 

・若い世代の意見収集・活用について 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 



発言通告書（総括表） 
令和６年第３回定例会 代表質問 

№ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 
求める者 

６ 
春山議員 

（維 新） 

① ＤＸ戦略とスマートシティに

よる都市の高度化 

 

 

 

 

② 本区におけるこれからの環境

政策とまちづくり側での対応 

 

 

 

③ 本区におけるこれからの住環

境政策について 

 

 

 

 

④ 健康社会の実現と地域包括ケ

アについて 

・３か年のＤＸ戦略の総括と地域のスマート化とは 

・地域課題の解決と人の生活の豊かさに繋がるスマートシティの推進による都市の高度

化 

・エリアマネジメントの財源確保 

・スマートシティの実現に向けた組織体制 

 

・暑熱やゲリラ豪雨等の気候変動に対する雨水管理やグリーンインフラの導入 

・常時の脱炭素化とマイクロエネルギーグリッド等災害時の対応 

・環境シミュレーションによる地域での課題の共有と施策の検討 

・環境政策の実現とエコシステムの再構築 

 

・今後、住環境政策にどのように取り組むのか 

・個別のマンション管理施策の課題 

・総合設計制度の見直し状況と住環境の向上に資する外部空間の計画、環境デザイン 

・各地区特性に合わせた制度運用の必要性 

・住宅地の街区内道路のあり方 

 

・健康な生活の実現に向けた政策 

・地域包括ケア 

・高齢者も健康に生活し続けられる仕組みと場づくり 

区 長 

関 係 理 事 者 

 


